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这个路口，八成机动车闯红灯
这个信号灯不处于十字路口，也没有警察在周围，

更没有一个电子眼在高空“监督”。
记者从下午4点45分一直守到了5点40分许，在此

通行的机动车有八成闯红灯，而非机动车更是百分之百
地不看信号灯。为此，需要南北穿行的非机动车和行
人，不得不一边走一边让车。

一位路过的老人告诉记者，晚上他们散步过这个路
口时，更得小心，一些车车速不减直接闯信号灯，若是司
机没有看清行人，后果不堪设想。

记者注意到一个有趣的现象，这个路段有两个车
道，若先行至此的司机停车等待红灯，从另一个车道驶
来的车辆也会自觉遵守交通规则。看来，文明交通行为
的引导作用巨大。

第一位“文明骑士”是位老司机，“看到红灯肯定停下来”

晚报奖他正版世界杯吉祥物
还有几名“文明骑士”不要奖品，“文明行驶是应该的”

在中原路大学路口西300米处，有一个红
绿灯，很不起眼。很少人注意到它的存在。

然而，这个信号灯却起着很大的作用。
这个信号灯就在被拆除的老中原路人行

天桥下，原来周边居民通行靠天桥，如今中原
路道路中央被地铁施工现场围了起来，它主
宰着道路两侧南北通行，尤其是周边居民、学
校小学生通行都靠它。

昨日下午 4 点 45 分，记者来到这个信号
灯旁边，寻找《郑州晚报》“文明骑士”。

晚报记者 孙娟 张华 孙庆辉/文 马健/图

乱停车造成拥堵，行道树之间可
划停车位

市民王先生来电建议记者到郑大东门
郑州市工商局门口看一看，那附近停的都
是车，严重影响交通。

蒋先生说现在纬三路实行单行线，在
经六路与经七路之间有一个水产市场，很
多车从这里走，而且乱停现象严重，影响道
路畅通，建议把市场外乱停乱放的车辆治
理好，以确保市民通行。

乱停车是影响交通的一大难题，吕先
生建议在人行道上的行道树之间建一些停
车位，这样就可以增加很多停车位，而且也
不浪费地方。

昨日，记者在中原路大学路附近采访
时发现，也有不少市民把汽车停放在行道
树中间。

家长接送孩子校门口拥堵，建议
增设班车

市民马女士说，现在郑州市的人口比
较多，而且很多道路都在修建地铁，还有很
多的小学和幼儿园在上下学时，接孩子的
家长比较多，也是造成道路拥堵的一个问
题，马女士建议小学和幼儿园使用专用班
车接送孩子，即可以免除家长接送，也不容
易造成道路拥堵。

市
民
建
议

一小时内等到了七八位“文明骑士”
5点30分，记者终于等到了第一位晚报“文明骑士”。
他叫符强，开着绿城快运做营运生意。拿到奖品——正版南非世界杯吉

祥物“扎库米”，他开心地笑起来，说：“你们怎么那么客气”。
符强今年50多岁了，是一个有着10多年驾龄的老司机。“不是我有多么

好，而是我已经养成这样的交通习惯了，看到红灯肯定要停下来，包括晚上也
是这样。”符强说，

他说，自己是做营运生意的，每天都要开车在路上，挣钱是次要的，安全
是第一。最后，他建议其他司机也可以有意识地培养自己文明行驶的习惯，
避免出现事故。

在记者等待的近一个小时内，找到了七八位“文明骑士”，但多数没有停
下车领取礼品。“这是应该的，发什么礼品。”一辆“红旗车”司机这样说道。


